



VAL DE CHER
CONTROIS
Territoire de progrès

REVUE DE PRESSE

du 18 au 24 août 2014

SOMMAIRE

POLITIQUE

- « **Carte cantonale : recours rejeté** »,
Nouvelle République - Loir-et-Cher, Rubrique Actualité/ Point chaud, 22 août 2014 3

TOURISME & LOISIRS

- « **L'île en fête confirmée** »,
Nouvelle République - Loir-et-Cher, Rubrique Sud Loire/Saint-Aignan, 19 août 2014 4

ENFANCE JEUNESSE

- « **L'organisation des rythmes scolaires revue** »,
Nouvelle République - Loir-et-Cher, Rubrique Sud Loire/Ouchamps, 21 août 2014 5

- « **Réunion publique à Selles-sur-Cher** »,
Nouvelle République - Loir-et-Cher, Rubrique Romorantin et sa région, 24 août 2014 5

ECONOMIE

- « **Chaussures et accessoires féminins** »,
Nouvelle République - Loir-et-Cher, Rubrique Sud Loire/Contres, 20 août 2014 6

ENVIRONNEMENT

- « **Les Amis du Cher s'inquiètent de la crue de la rivière** »,
Nouvelle République - Loir-et-Cher, Rubrique Sud Loire/Montrichard, 22 août 2014 7

- « **Syndicat intercommunal du canal de Berry** »,
Nouvelle République - Loir-et-Cher, Rubrique Sologne, 23 août 2014 7

- « **Ordures ménagères : six ans pour agir** »,
Nouvelle République - Loir-et-Cher, Rubrique SMIEEOM Val de Cher, 23 août 2014 8

point chaud

Carte cantonale : recours rejeté

Dans un courrier transmis le 29 juillet au président du conseil général, le Conseil d'État expose les observations que lui ont inspiré le recours déposé contre le redécoupage des cantons, et conclut au terme d'une dizaine de pages « *au rejet de la requête formulée par le département de Loir-et-Cher* ».

Absence de consultations des élus locaux, non-respect des limites des intercommunalités, données démographiques erronées... aucun des arguments avancés n'a été retenu. Le Conseil d'État souligne à l'inverse le rééquilibrage démographique effectué entre les cantons. Et considère que les allégations de « *calcul politicien* » dans le traitement des cantons de Vendôme et Romorantin sont « *pour le moins curieuses, en tout cas dépourvues de fondement sérieux* ».

« *Même un étudiant en droit aurait fait mieux !* », a réagi Maurice Leroy face à cette réponse. Le président du conseil général ne se faisait sans doute aucune illusion quant à l'issue de ce recours. Il n'en reste pas moins remonté contre ce « *charcutage* ».

C. S.

saint-aignan

L'île en fête confirmée

Vendredi dernier, jour d'Assomption, la municipalité de Saint-Aignan a souhaité confirmer son engagement pour dynamiser sa ville, « notamment dans le cadre des animations et de la culture » comme l'expliqua Nathalie Dubois dans son intervention devant nombre d'élus de la région ainsi qu'un public venu nombreux. A son tour le sous-préfet remercia tous les organisateurs de ce dynamisme confirmé par la labellisation « Art et Histoire ». Pour cette 3^e édition, l'île Plage expose aujourd'hui une ving-

taine de superbes véhicules de collection parfaitement entretenus, 35 stands d'artistes peintres venus de tout le canton et leur invité d'honneur Julien Charles, un manège pour enfants, une piscine dédiée aux bébés nageurs, les pédalos et le Tasciaca de l'Avac... A noter encore que le club de pétanque de l'île qui sut proposer une restauration de qualité aux nombreux visiteurs en complément de la guinguette et les musiciens jazz de la ville qui surent entretenir tout l'après-midi l'ambiance festive de cette manifestation.



Une confirmation de la volonté municipale de multiplier les actions culturelles et les animations au profit du public et du tourisme.

« L'île en fête confirmée »,
Nouvelle République - Loir-et-Cher, Rubrique Sud Loire/Saint-Aignan, 19 août 2014

ouchamps

L'organisation des rythmes scolaires revue



La présidente du Sivos Elisabeth Fermaut et les maires d'Ouchamps et de Fougères-sur-Bièvre lors d'une dernière mise au point.

Dans le cadre de la mise en place des nouveaux rythmes scolaires à la rentrée 2014-2015, il avait été envisagé l'ouverture d'une antenne du centre de loisirs de Contres à l'école de Fougères-sur-Bièvre le mercredi après-midi (hors vacances scolaires). Suite à la nouvelle réorganisation de la communauté de communes Val de Cher-Controis et après plusieurs réunions avec les services de l'État, l'ouverture à Fougères-sur-Bièvre ne pourra se faire qu'à compter du 1^{er} jan-

vier 2015. Cependant seront mis en place un service de restauration à la cantine d'Ouchamps pour les enfants inscrits au centre de loisirs, (coût du repas : 3,31 €) et un service de transport gratuit emmenant les enfants d'Ouchamps à Contres, à charge pour les parents de venir chercher son ou ses enfants le mercredi soir à Contres.

Les inscriptions auront lieu du lundi 25 août au vendredi 29 août de 10 h à 12 h, de 14 h à 18 h 15.

« L'organisation des rythmes scolaires revue »,
Nouvelle République - Loir-et-Cher, Rubrique Sud Loire/Ouchamps, 21 août 2014

RYTHMES SCOLAIRES **Réunion publique** **à Selles-sur-Cher**

La ville de Selles-sur-Cher organise une réunion publique au sujet de la réforme des rythmes scolaires ce lundi 25 août : le rendez-vous est fixé à 19 h, au cinéma. La réunion est destinée à informer parents et enseignants. Seront présentés et expliqués lors de cette rencontre les changements, le nouvel emploi du temps – avec école le mercredi matin. Les TAP (temps d'activités périscolaires) seront proposés le vendredi (une heure) : leur organisation et les intervenants seront présentés.

« Réunion publique à Selles-sur-Cher »,
Nouvelle République - Loir-et-Cher, Rubrique Romorantin et sa région, 24 août 2014

contres

Chaussures et accessoires féminins

« A grands pas » vient tout juste d'ouvrir dans le centre de Contres. Il s'agit d'un magasin de chaussures et d'accessoires de mode pour femmes, bijoux, écharpes, sacs à main... ouvert depuis le 5 août.

Valérie Girard en est la propriétaire et elle est assistée de Cindy Bisson et de Lucie Michaud qui assurent la permanence dans le magasin du mardi au samedi de 9 h 30 à 12 h 30 et de 15 h à 19 h ainsi que le dimanche de 10 h à 12 h.

*A Grands pas , 56, rue
Pierre-Henri-Mauger à
Contres.*

Tél. 02.54.79.59.58.



Cindy Bisson propose
chaussures et accessoires
de mode pour femmes.

« **Chaussures et accessoires féminins** »,
Nouvelle République - Loir-et-Cher, Rubrique Sud Loire/Contres, 20 août 2014

montrichard

Les Amis du Cher s'inquiètent de la crue de la rivière

Les riverains du Cher ont bien sûr noté la montée des eaux dans le Cher. La rivière est en crue. Les Amis du Cher canalisé s'en inquiètent. D'autant qu'ils poursuivent des travaux pour conserver le patrimoine des barrages, notamment par une opération de parainage d'aiguilles. En achetant une aiguille, celle-ci est placée sur les barrages par leurs bénévoles. Ils viennent d'adresser un courrier aux élus ainsi qu'aux membres du syndicat du Cher canalisé.

« Nous déplorons une nouvelle fois que la gestion par le syndicat des quelques barrages remontés n'est pas été assurée en n'anticipant pas l'actuelle montée des eaux du Cher et en ne débarrant pas à temps pour préserver les ouvrages. Ce

manque de vigilance inadmissible après les dégâts de 2012, montre le peu de respect pour les deniers publics locaux et départementaux, pour les travaux des bénévoles réalisés sur les longrines et les passerelles des écluses, pour la fourniture des aiguilles financées par les particuliers et exécutées par les bénévoles. Nous demandons instamment une meilleure coordination entre les municipalités et le syndicat pour éviter de nouvelles erreurs qui risquent de réduire à néant les efforts qui sont actuellement entrepris ».

Contact : 66, rue de Tours,
37150 Bléré.
amis.du.cher@fr.fr.
Tél. président : 02.47.23.56.77
www.amis-du-cher.org
www.amis-du-cher.fr

« Les Amis du Cher s'inquiètent de la crue de la rivière »,
Nouvelle République - Loir-et-Cher, Rubrique Sud Loire/Montrichard, 22 août 2014

selles-sur-cher châtillon-sur-cher et noyers-sur-cher

> **Syndicat intercommunal du canal de Berry.** Baisse du niveau d'eau du canal entre le lieu-dit « Trévety » sur la commune de Châtillon-sur-Cher jusqu'à l'écluse des Roches sur la commune de Noyers-sur-Cher, jusqu'au 10 septembre, pour la réalisation de travaux de renforcement de la berge au lieu-dit « Trévety » qui auront lieu dès le 25 août.

« Syndicat intercommunal du canal de Berry »,
Nouvelle République - Loir-et-Cher, Rubrique Sologne, 23 août 2014

Ordures ménagères : six ans pour agir

Une nouvelle équipe à ses manettes, le Smieeom Val de Cher entend poursuivre sur sa lancée. Au service des 39 communes qui le composent.

Une réélection, une nouvelle équipe, six ans devant soi... « Avec la volonté d'être fidèles à ce que nous sommes, de viser d'abord l'intérêt des administrés de nos 39 communes. » Confirmé à la présidence du Smieeom (syndicat mixte intercommunal d'enlèvement et d'élimination des ordures ménagères) Val de Cher au printemps dernier (NR du 21 mai), Michel Trotignon jette un regard satisfait dans le rétroviseur : « Nous repartons sur de bonnes bases. Le syndicat a été largement désendetté lors de la précédente mandature, les finances sont saines, et nous avons devant nous 1,2 M€ en capacité d'autofinancement. La TEOM (NDLR, taxe d'enlèvement des ordures ménagères) a, en outre, largement baissé et, surtout, nous l'avons harmonisée pour toutes les communes. » Sachant que les investissements n'ont pas été négligés pour autant : 1,3 M€ ont été consacrés à la conteneurisation, c'est-à-dire à l'achat de bacs qui ont pu être redistribués sur le territoire ; le



Michel Trotignon, président du Smieeom, avec le directeur Romain Fourret.

nombre de points d'apport volontaire pour les déchets recyclables a augmenté de 25 % ; et les quatre déchetteries ont été entretenues, voire améliorées (avec un nouveau quai à celle de Montrichard notamment)... Qui plus est, « nous avons beaucoup travaillé avec nos prestataires (NDLR, Veolia,

tant pour les déchetteries, les encombrants, les points d'apports volontaires que pour les ordures ménagères résiduelles) afin qu'ils deviennent des partenaires, qu'eux comme nous puissions nous y retrouver. »

Pour les années à venir, le président réélu a constitué autour

de lui une équipe qui se veut soudée : « Avec les cinq vice-présidents, nous souhaitons avancer au coude à coude, chacun avec un rôle, et dans l'échange. »

Des pistes et des projets

L'un des gros projets de la mandature devrait ainsi concerner la cinquième déchetterie, envisagée pour compléter, au sud du Cher, celles de Noyers, Montrichard, Contres et Billy. Ensuite, « nous sommes dans la discussion pour l'habillage des points d'apport volontaire, pour des raisons d'esthétique et d'hygiène... Nous pourrions également envisager une amélioration des déchetteries existantes, et plusieurs autres projets sont à l'étude... Chaque collègue travaille sur ses dossiers en collaboration avec Romain (ndlr, Romain Fourret, directeur du Smieeom) et c'est comme cela que nous comptons avancer, avec les 39 communes, pour l'amélioration des services en matière de gestion des déchets. »

Emmanuelle Pavillon

billet

Des projets

Le temps des élections est passé, les équipes sont en place, les premières réunions ont eu lieu et les chantiers sont amorcés, qu'il s'agisse de pistes de réflexion à explorer et faire aboutir, ou de concrétisations à mener. Le Smieeom Val de Cher « nouvelle formule » a six petites années devant lui. Et compte bien les employer au mieux dans son domaine. En optimisant collecte comme élimination, autrement dit sa gestion, des ordures ménagères.

E.P.

Contacter le Smieeom

- > Smieeom Val de Cher, 22, rue de Gâtines, BP 90 Seigy, 41140 Noyers-sur-Cher.
- > Ouvert du lundi au vendredi de 8 h 30 à 12 h et de 13 h 30 à 17 heures.
- > Tél. 02.54.75.76.66.
- > Fax. 02.54.75.76.60.
- > Mail. sieeomvaldecher@wanadoo.fr
- > Information pratiques complémentaires sur www.smieeom.fr

... Finances

Pierre Langlais, 74 ans, maire adjoint de Montrichard, ancien assureur d'entreprises, est le vice-président du Smieeom en charge des finances : « Parce que c'est déjà ma responsabilité à Montrichard et parce que, comme ancien assureur, je suis intéressé à la bonne gestion des choses. » Son constat de nouveau venu est sans détour : « Je ne citerai qu'un chiffre, plus qu'honorable ; le taux d'endettement du syndicat est de 17 %. C'est admirable et c'est grâce à la bonne gestion de Michel. Il va s'agir de continuer sur cette ligne... » Et le directeur Romain Fourret de renchérir : « En règle générale, le syndicat travaille grâce à la TEOM et à la vente des matières (NDLR, à recycler) notre challenge va être de voir quelles seront demain les meilleures opportunités financières pour continuer. »



Pierre Langlais.

... Déchetteries



Bénédite Joulan.

Bénédite Joulan, maire de Rougeou, est vice-présidente en charge des déchetteries. « Quand j'ai été réélue maire, j'avais envie de faire un petit quelque chose en plus : le Smieeom m'a semblé une bonne idée, il y avait une bonne équipe, ça travaillait... J'ai pris la vice-présidence et, aujourd'hui, je suis vraiment contente de travailler avec cette équipe. » Côté projets : « Le gros morceau devrait être la cinquième déchetterie, qui va se monter de A à Z. » Le Smieeom a également entrepris une optimisation des horaires des déchetteries : « Elles ouvriraient plus longtemps en été, détaille Mme Joulan, quand il y a davantage de demande, et moins en hiver. » Un quai pourrait, en outre, être ajouté aux équipements de Noyers, Contres et Billy, comme il a été fait à Montrichard, pour faciliter l'accès des usagers.

... Centre de transfert

Thierry Gosseaume, viticulteur de 43 ans et maire de Choussy, est désormais vice-président du Smieeom en charge du centre de transfert des déchets du syndicat. « Notamment parce qu'il se trouve sur ma commune », explique-t-il. « Aussi parce que ces sujets me passionnent. » 11.400 tonnes d'ordures ménagères passent par le centre chaque année avant de partir pour l'incinération. Transitent là également 2.000 tonnes de verre issues des points d'apport volontaire et 3.160 tonnes de déchets verts collectées sur les quatre déchetteries... Globalement, « le syndicat réfléchit à optimiser et rentabiliser nos flux de déchets recyclables ». Ce qui pourrait supposer de travailler en direct avec des repreneurs, sans plus d'intermédiaires. « Le site de Choussy, si nous l'optimisons, pourrait aider. »



Thierry Gosseaume.

... Communication



Martine Latour.

Martine Latour, 62 ans, première adjointe de Selles-sur-Cher, a pris en charge la communication du Smieeom. « Michel me l'a demandé parce que j'ai toujours un petit peu vécu dans ce domaine », explique cette artiste musicienne. « Nous avons commencé par faire une enquête sur les dates de parution des bulletins communaux du Smieeom. L'objectif est d'avoir une meilleure communication de proximité avec les habitants. » Le site internet du syndicat va également être revu et une vidéo devrait être réalisée, « non pas pour promouvoir les élus, mais pour montrer les services que le syndicat propose ». Sachant que, en direction des écoles, une nouvelle programmation de pièces de théâtre est prévue. Ou comment mettre la communication au service de la citoyenneté.

... Collectes

Gérard Labergère, 41 ans, conseiller municipal délégué aux fêtes et cérémonies à Saint-Aignan, est vice-président du Smieeom en charge des collectes. Parce que « je suis issu du bâtiment, j'ai une idée des besoins des entreprises en la matière. On s'est, par exemple, rendu compte qu'il y avait une demande, y compris des particuliers, de mise à disposition de bennes. » Et le projet d'acquiescer de telles bennes, afin que les usagers y aient accès à moindre coût est étudié. « Concernant les ordures ménagères, on a 5 camions-bennes qui tournent et on va réfléchir à l'optimisation des collectes. » Quant aux 166 points d'apport volontaire, « on est dans la continuité, pour les entrer dans les endroits stratégiques, comme ça a été fait à Saint-Aignan. » Des travaux sont ainsi attendus à Angé, Montrichard, Lassay et Billy.



Gérard Labergère.

« Ordures ménagères : six ans pour agir », Nouvelle République - Loir-et-Cher, Rubrique SMIEEOM Val de Cher, 23 août 2014